

237 Editorial

238 Aktuell/Leserbriefe

Originalarbeiten

- 243 Doppelersatz der Aorten- und Mitralklappe – nur ein Teileratz? Ein Erlebnis- und Beziehungsbericht aus der Sicht der betroffenen Patientin und des behandelnden Hausarztes
Rüter, G., R. Seefelder (Pseudonym)

- 249 Kennen Patientinnen und Patienten mit Herzinsuffizienz die Symptome ihrer Erkrankung?
Scherer, M., J. Koschack, D. Wetzel, M. M. Kochen

- 253 Lang- und kurzwirksame inhalative Beta₂-Agonisten: Unterscheidet sich das Nutzen-Risiko-Verhältnis in der Therapie des Asthma bronchiale und der COPD?
Richter, B.

Übersichten

- 259 CRP-Test zur Abschätzung des kardiovaskulären Risikos? – Eine Recherche
Brockmann, S.

- 263 Neuere Entwicklungen zur Indikationsstellung einer Hochdrucktherapie sowie zur Frage einer Hierarchie antihypertensiver Substanzen
Meysen, T., H.-H. Abholz

Kommentar/Meinung

- 268 Die besondere Verantwortung der Hausärzte bei der Prävention chronischer Rückenschmerzen
Brockmann, S., W. Streich

- 274 Das Konzept der Nationalen Versorgungs-Leitlinie (NVL) – was bedeutet dies für Hausärzte?
Abholz, H.-H., N. Donner-Banzhoff, W. Niebling

DEGAM-Kongress

- 278 Einladung zum 40. DEGAM-Kongress vom 21. September bis 23. September, Potsdam – Kongressprogramm

Autorenhinweise

237 Editorial

238 News/Letters

Original Papers

- 243 Double Changing of the Aortic and Mitral Valve – Just a Replacement of Parts? A Report on the Experience and the Relationship as seen by the Afflicted Patient and the Treating General Practitioner
Rüter, G., R. Seefelder (Pseudonym)

- 249 Do Patients with Heart Failure Know the Symptoms of Their Disease?
Scherer, M., J. Koschack, D. Wetzel, M. M. Kochen

- 253 Long- and Short-Acting Inhaled Beta₂-Agonists: Do Benefit-Risk-Ratios Differ in the Treatment of Bronchial Asthma and COPD?
Richter, B.

Reviews

- 259 CRP Test to Calculate the Cardiovascular Risk? An Overview
Brockmann, S.

- 263 New Developments Concerning the Indication to Treat Hypertension and on the Question of a Hierarchy of Antihypertensives
Meysen, T., H.-H. Abholz

Commentary/Opinion

- 268 General Practitioners Responsibility to Prevent Chronic Low Back Pain
Brockmann, S., W. Streich

- 274 The Concept of “National Guidelines” – What Does it Mean for General Practitioners?
Abholz, H.-H., N. Donner-Banzhoff, W. Niebling

DEGAM Congress

- 278 Invitation: Congress of the German Academic Society of General Practice, 21st Sept. to 23rd Sept., Potsdam – Programme

Instructions for authors